

70879

Renacer de Chile, Angol, 8-V-1989 p. 3.

VICENTE PÉREZ ROSALES EN LA ACCIÓN COLONIZADORA

Escribe: Mario de la Fuente D.

Vicente Pérez Rosales nació en Santiago el 9 de mayo de 1807 en el seno de una familia operaria pero en el curso de su vida tuvo grandes contactos de familia que levaron entre su ambiente de crecimiento por incontenible mente rapido cambios en Europa. Una vez en lo literario con su valiosa obra "Recuerdos del Pasado", escrita sin portentosas irregularidades pero en todo caso dentro en el panorama de la literatura hispana, ha sido considerado con justificadas razones como el Padre de la Colonización en el Sur de Chile.

Al final de 1800 partió a Europa con los títulos de agente de Comunicación y Consul de Chile en Hamburgo. Allí convivió con alemanes, con el fin de promover la immigración popular "migración popular" sobre Chile, un excelente libro en el que daba a conocer nuestras tierras, ancora con empeño y esfuerzo la difusión masiva de popularizar a Chile en un sentido que conocemos hasta el momento del país, logrando hacerlo aceptable a personas que querían emigrar. Esto fue arduo, difícil. Pérez Rosales se vio en la necesidad de responder por medio de la prensa a continuas y encendidas polémicas suscitadas a veces por agentes de colonización de otros países a veces por algunos alemanes que habían regresado a su Patria descontentados de su paso por Chile y por ello mismo, dispuestos a desacreditarlo. Hubo ocasiones en que debió ser temerario. Así, por ejemplo, a un alemán que dijo que en Valdivia llovía tanto que la gente se ahogaba en los pantanos de los caminos, don Vicente le contestó: "Ha, mucha Ud. bien en volverse, pues allá no necesitamos hombres que se peguen en el barro".

En resumen, en la concretización de las políticas de colonización se requirió de estadistas decididos a su realización; planes y programas definidos, en tal forma que sus ejecutores pudieran llevar a cabo en el espacio asignado la exitosa transformación de un paisaje potencialmente rentable, en un sector productivo. El colonizador, en todo caso, debía estar preparado anímicamente y físicamente para afrontar el verdadero desafío que le presentaba el medio a que arrivaba.

En pocas palabras, esa fue la forma en que se actuó desde mediados del siglo XIX y las primeras décadas

de la centuria en curso para llevar a integrar el Sur de Chile a la economía nacional. En el proceso evolutivo, el Ministerio de Tierras y Colonización, creó para estos efectos, cu-dó de hacer plenamente efectivos los planes de la colonización. Finalizado el proceso, ese Ministerio, pasó a constituirse en el Ministerio de Bienes Nacionales.

Pasada ya esa larga etapa se han visualizado nuevas perspectivas. El progreso general y los avances de todo orden indican claramente que hay que pensar y actuar con sentido futurista, teniendo siempre presente que la ciencia y la técnica se encuentran en constante evolución y que lo que hoy aparece como una utopía, gracias a estos avances, puede concretarse en realidad. Entre numerosísimos ejemplos puede citarse el interés común de Chile y la República China por las exploraciones antárticas y el común interés de Chile y Japón, por las exploraciones en nuestro territorio marítimo. Japón cuenta desde hace ya algunos años con granjas de peces en el mar de su archipiélago y cuenta también con "huertos de algas"... los criaderos marinos han surgido en nuestro Sur. Ya nada hay de imposible para el dominio del hombre sobre la naturaleza... pero debemos mirar el mañana sin olvidar el ayer en donde encontramos nitidamente impreso el nombre de Vicente Pérez Rosales.

VIDA SOCIAL

El próximo sábado 13 del presente en la Parroquia "San Lorenzo" de esta ciudad será bendecido el matrimonio del Sr. José Ignacio Changuay P. y la Sra. Ana Santos Soto. El oficio religioso estará a cargo del Párroco de la comuna, Padre Fernando Prevoste.

FADINOS

Los padrinos serán el Sr. Hugo Bayo Veloso y la Sra. Alicia Escalona Saavedra.

SANTO DEL DÍA

Hoy: San Segundo

Mañana: San Isaias

Vicente Pérez Rosales en la acción colonizadora [artículo]

Darío de la Fuente D.

Libros y documentos

AUTORÍA

Fuente, Darío de la, 1922-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Vicente Pérez Rosales en la acción colonizadora [artículo] Darío de la Fuente D.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)